

三宅島ふるさとだより No.30

発行日：平成24年3月1日 三宅島ふるさと再生ネットワーク東京事務局 電話 fax 03(3963)5697
住所：〒173-0005 東京都板橋区仲宿25-6 あすなろ福祉会内（本部）三宅村神着320-2 佐藤就之

東京新聞

2012年(平成24年)2月20日(月曜日)

～ご寄付のお願い～

いつも皆様にはたくさんのご協力をいただきて私たち三宅島ふるさと再生ネットワークは様々な活動を続けることができています。ありがとうございます。

この度は、新しい年度を迎えるにあたり、勝手ではございますが振込用紙を同封し、ご寄付のお願いをさせて頂く事となりました。頂いたご寄付は、在京者支援や、三宅島の復興・再生、情報発信などの諸活動でネット一同大切に使わせて頂きます。

どうぞご協力よろしくお願ひいたします。

三宅島ふるさと再生ネットワーク

会長 佐藤 就之

会計 糸井 真由美

～メッセージ～

先日の新春の集いにご参加くださいました福島県から避難されている木幡様ご夫妻（新報第37号にて紹介記事掲載）より、お便りを頂きましたので、ご紹介します。

その他にも、新春の集いに参加してくださいました方々から、三宅島やふるさとネットに対する温かいメッセージを頂きました。ありがとうございます。（2面にも掲載しています。）



新春の集いであるさつする佐藤会長＝品川区で

火山の噴火で避難したまま帰れない三宅島の住民を支援する「三宅島ふるさと再生ネットワーク」の新春の集いが十八日夜、避難後に島民が始めた品川区の飲食店であり、原発事故のため都内にきた福島県の避難者を招待して激励した。

都内の避難者や支援者ら三十人が参加。避難者が知り合った福島の二組三人を招待した。練馬区の都営住宅に住む飯館村の木幡二男さん（五十）夫妻は「飯館村の自宅の庭は草ぼうぼう。ジャングルのようでも悲しい。毎日もんもんとしており、気

島民は雄山の噴火で「避難が長期間に及ぶと、家屋が傷んで住めなくなり、集落が崩壊する。三宅島の長期避難から学んだことを発信し、福島やこれから起る災害の教訓にしなければ」と訴えた。

新春の集いにお招きくださいましてありがとうございました。楽しい時間を過ごさせていただいたうえ、お土産まで頂戴し恐縮に存じております。自分たちは一人ぼっちではないと感じました。今後も先の見えない避難生活が続きますが夫婦で力を合わせて進んでいきたいと思います。（木幡二男・利知子様）

三宅の教訓役立てて

品川 島民の店に招待し激励

晴らしの機会を得られて感謝している」と話した。

佐藤就之会長（七〇）は

福島の避難者支えよう

二〇〇〇年に全島避難した。〇五年の避難指示解除後も、高齢者が都内にとどまっている。（松村裕子）

観光客漁獲量 半分に衰退、人口も減

私たちも避難生活が長くなってきたのですが、何となく、時間がたつと、周りから忘れられているのかという思いになってしまします。三宅の人たちも、まだまだ困難が沢山あると思いますが、一緒に頑張っていきましょう。

(福島県出身)

木幡 利知子様

復興まで時間がかかり、皆様長い時を悶々とした気持ちでお過ごしだと思います。「明るい日がもうすぐですよ」と言って差し上げたいのですが…。でも、共に未来に向けて歩いて行きたいと思っています。前を見て一緒に歩いて行きましょう。

(参加者・柚木 裕子様)

三宅島では、二〇〇〇年六月に火山活動が活発になり、その後、雄山が噴火。九月からの全島避難は〇五年二月まで四年半に及んだ。二月一日現在の島の人口は二千七百七十六人で、避難前より約千人少ない。

六十五歳以上の割合を示す島の高齢化率は36.3%で、噴火前より約7倍もアップした。三校ずつあつた小中学校は各一校に統合され、児童生徒は三分の一に。火山ガスの子どもへの影響を危惧して帰島しない子育て世

代も多く、高齢化に拍車をかける。昨年の観光客は約三万五千人で、噴火前の半分以下。一日一往復の羽田便就航率は火山ガスの影響で昨年は33.7%で、一九九九年の86.7%より相当落ちた。就航しているプロペラ機の退役も迫っている。滑走路が千二百㍍の三宅島空港に離着陸できる機種は限られ、新しい機体が確保できなければ滑走路の延長か、

火山噴火による全島避難が解除され七年がたつ三宅島(三宅村)で十二日、解除から一度目の村長選が投開票される。特例措置で全地区に居住は可能だが人口は減少、産業は衰退したままだ。家の補修ができる、帰りたくても帰れない現状もある。島民は、選ばれるリーダーに、復興、島の再生を託す。

三宅島再生誰に託す

れない」と話す。全島避難から十一年の時が経過した。「島で畑仕事をしていれば長生きできたで

(松村裕子)

村長選では、ともに無所属新人の元教育長桜田昭正氏(左)と元議長佐久間達巳氏(右)、三選を目指す無所属現職の平野祐康氏(左)が三つどもえの戦いを開催している。

あろう高齢者が、避難先で引きもって亡くなつていて。島に戻つても、隣近所がおらず、孤独死が発生している」

全島避難解除から7年

村長選あす投開票

農林水産業の衰退が著しい。主要作物の觀葉植物は火山ガスに強い品種に切り替えたが、農家は三分の一に減少。漁獲量は噴火前の半分以下、名産のテングサの生産量は三分の一に減った。

帰島できない島民の支援を続ける「島ふるさと再生ネットワーク」の佐藤就之会長セミナーは、長期避難で住宅が傷み、建て替え、補修費が帰島のネックと指摘、「年金生活の高齢者には負担で

高齢者ら 帰れない例も

この会に参加して、「まだまだ知らないことばかりなので、様々なことを学びたい」と感じました。復興が少しでも早く進み、以前のような素敵な縁あふれる三宅島に戻ることを願っています。

(参加者・吉川様(22才))

村長選挙が行われている三宅島。帰りたくても帰れない島民も三宅島上空で、本社ヘリ「あさづる」から

昨年の夏に岩手県での活動に参加し、ふるさとを失う事の苦しさ、悲しみを強く感じました。自分できることは精一杯協力していきたいです。自然豊かで笑顔あふれる三宅島の更なる復興を心より願います。(参加者・長嶋様(24才))

東日本大震災で東京にいた私は身をもって恐怖を感じ、人事ではないと痛感しました。実際に三宅島島民の方や、地元の方のお話を聞き、胸にこみあげる気持ちもありました。心より復興を祈っています。(参加者・小島様(24才))